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Так называлась статья Натальи Зару-

биной, опубликованная в «Орловской 

правде» 25 марта 2009 года. Согласен с 

выводами журналиста полностью. 

Меня, как и Н. Зарубину, тоже озадачило, 
почему  мы не можем купить товары местных 
производителей в ближайшем магазине. Где 
наши знаменитые магазины «Разград», «Ор-
ловская Нива», «Кооператор», а также «Мо-
локо» и «Овощи» на улице Ленина? Там всег-
да можно было купить продукты орловских — 
родных — производителей.

Теперь я вижу пустующие торговые про-
странства с призывами взять их в аренду или 
переоборудованные в обувные, парфюмер-
ные и прочие магазины с промтоварами.  И 
некоторые торговые площади в центре горо-
да пустуют уже не один год. Странно — раз-
ве этот простой для города выгоднее, чем 
нормально торгующее предприятие? 

А ведь президент призывает к развитию 
малого и среднего бизнеса, говорит, что это 
новые рабочие места, поддержка местных 
производителей и удобство для потребите-

лей. Да и наш новый губернатор А.П. Козлов 
(я смотрел его выступление в местных теле-
визионных новостях) говорит, что предпочи-
тает питаться только орловскими продукта-
ми, и к тому призывает нас. Значит, город-
ские чиновники уже давно должны бы поза-
ботиться о том, как поспособствовать откры-
тию сети магазинов, торгующих продуктами 
местных производителей.

Владимир ТЕТЕРИН.

Житель города Орла.

Давно выписываю вашу 

газету и очень довольна 

ответами на все 

вопросы. Теперь хочу 

попросить разъяснить 

мне следующую 

ситуацию. В нашем 

доме по улице 

Рощинской планируют 

делать капитальный 

ремонт. Старшая по 

дому сказала, что будут 

заниматься крышей и 

подвалом. Но ведь это 

не полный ремонт. Что 

же в него входит? И 

действительно ли 

жильцы 

приватизированных 

квартир должны платить 

за ремонт собственные 

деньги?

Валентина Васильевна.

г. Орел.

За консультацией мы обра-
тились в администрацию горо-
да Орла и получили ответ за 
подписью первого замести-

теля главы администрации 

города В.В. Ерёмина:
— Проведение капитально-

го ремонта многоквартирных 
домов осуществляется в соот-
ветствии с Федеральным за-
коном № 185 «О Фонде содей-
ствия реформированию жи-
лищно-коммунального хозяй-
ства».

В адресную программу кап-
ремонта многоквартирных до-
мов включаются дома, в кото-
рых собственники помещений 
на общем собрании приняли 
решении об участии в про-
грамме, о согласии финанси-
ровать капремонт в размере 
не менее пяти процентов и об 
утверждении видов работ ре-
монта.

Средства финансовой под-
держки, полученные за счет 
средств фонда содействия, 
могут быть использованы на:

1. Капремонт крыши;
2. Утепление и ремонт фа-

сада;
3. Ремонт или замену лиф-

тового оборудования;
4. Ремонт подвальных по-

мещений;
5. Ремонт внутридомовых 

сетей тепло-, водо-, газо-, 
электроснабжения с установ-
кой общедомовых приборов 
учета.

В соответствии с Федераль-
ным законом № 185 «О Фонде 
содействия реформированию 
жилищно-коммунального хо-
зяйства» собственники поме-
щений обязаны финансиро-
вать не менее пяти процентов 
стоимости работ по капиталь-
ному ремонту. Граждане-на-
ниматели в финансировании 
н е  у ч а с т в у ю т,  п о с к о л ь к у 
собственником является му-
ниципальное образование. В 
отношении этих квартир фи-
нансирование пяти процентов 
стоимости капремонта дома 
осуществляется из городского 
бюджета.

ХОЧУ ЗНАТЬ

Из своего 
кармана или 
из бюджета?

РЕЗОНАНС

Мы ждём ва ших пи сем 

по ад ре су: 302000, ГСП, 
г. Орёл,  ул. Брест ская, 6.

УВА ЖА Е МЫЕ 
ЧИ ТА ТЕ ЛИ!

«Почему за орловскими продуктами мы идём на рынок?»

Несколько месяцев на-
зад жители квартала, рас-
положенного рядом с рын-
ком, обратились в редак-
цию «Орловской правды» с 
жалобой на то, что продав-
цы оставляют после себя 
горы мусора. «Коробки, па-
кеты и пустые пластиковые 
бутылки ветер разносит по 
всем дворам. Но самое не-
приятное — это  гнилые и 
отбракованные овощи и 
фрукты, которые реализа-
торы не забирают с собой, 
— сообщали нам читатели. 
— Посодействуйте, чтобы 
этот рынок прикрыли».

Жалобу мы передали 
контролирующим торговым 
организациям, чтобы мусор 
продавцы всё-таки за со-
бой убирали. А теперь ры-
нок и вовсе ликвидировали.

Но, как нам сообщили в 
городской администрации, 

рынок не убрали — он всего 
лишь поменяет адрес. Те-
перь каждые субботу и вос-
кресенье с 7 до 14 часов 
жители Северного района 
смогут покупать продукцию 
местных производителей 
на площади перед Дворцом 
культуры «Металлург».

На новой торговой пло-

щадке ярмарки «Хлебо-
сольный выходной» будет 
60 торговых мест и 45 мест 
для машин. Это больше, 
чем вмещала прежняя пло-
щадка. Кстати, плата за ис-
пользование торговых мест 
с местных производителей 
взиматься не будет.

НА ФОНЕ ГОРОДА
На улице Маринченко в Северном районе города Орла, недалеко от 

школы № 5, был рынок. В выходной день сюда приезжали машины из 

районов и приходили местные бабушки с урожаем со своих дачных 

участков. Здесь можно было купить мясо, яйца, овощи, фрукты, 

домашнюю консервацию. Но вот уже несколько недель машины не 

приезжают. Говорят, что здесь рынка больше не будет. А в город нам,  

пожилым людям, ехать далеко. 

Мария Петровна.

Рынок переехал

— Нельзя назвать этих озерных чаек такими 
уж неожиданными гостями, — говорит предсе-

датель Орловского отделения Союза охраны 

птиц России  Сергей Владимирович Недосе-

кин, к которому мы обратились за консультаци-
ей.  — Да, эти птицы  — явление для Орла нечас-
тое, тем более что нынешней весной чайки по-
сетили наши края в таком большом количестве. 
Но, бывало,  залетали  дивные птицы к нам и 
раньше. 

Однако пе-
ремена климата 
здесь ни при 
чём. Это тради-
ционный весен-
н и й  п р о л ё т, 
обычный путь 
миграции этих 
птиц, на кото-
ром они сдела-
ли остановку. 
Летят они из 
т е п л ы х  м е с т, 
скорее всего — 
из района Кас-
пийского моря, на север, к местам гнездования. 
Может быть, какие-то из птиц будут гнездиться 
и у нас, но это редкие случаи. 

Как правило, чайки задерживаются в более 
подходящих для них местах, то есть на озерах, 
заболоченных участках. Чайки достаточно все-
ядны, предпочитают не только свежую рыбку, но 
и пищевые отбросы. Например, известно, что в 
одном из пригородов Москвы они задержались 
надолго, потому что нашли для себя хорошую 
«столовую» в виде большой свалки.

Так что когда улетят прекрасные гостьи, неиз-
вестно, а пока мы имеем возможность  любо-
ваться этими грациозными  птицами.

ПТИЦА ДИВНАЯ

Чайки прилетели — какое великолепие!  

Вроде всё как обычно: трава, вода, солнце, 

а рассыпались чайки — и кажется, будто 

стоишь на берегу морском. По-моему, са-

мые красивые птицы, нет их торжественнее 

и грациознее.

Но почему они вдруг посетили наши края? 

Может быть, климат  на земном шаре меня-

ется или рыба у нас вкуснее? Хотелось бы 

узнать побольше о столь неожиданных го-

стях.

Николай ВЛАДИМИРОВ.

г. Орел.

Ну-ка, чайка, 
отвечай-ка...

содействия ре
жилищно-комм
зяйства» собст
щений обязан
вать не менее 
стоимости раб
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стоимости
осуществля
бюджета.76-35-50.76-35-50.

Уважаемые читатели! Напоминаем вам, что в редакции «Орловской прав-
ды» продолжает действовать телефон «горячей линии» 76-35-50. Звоните нам 
по всем проблемам, которые касаются любых сфер жизни: политики, эконо-
мики, сельского и жилищно-коммунального хозяйства, образования, воспи-
тания, здравоохранения, спорта... 

Ваша информация может стать темой для публикации в нашей газете — пе-
чатном органе государственной власти Орловской области.

Звоните нам ежедневно с 9.00 до 13.00 (кроме субботы и воскресенья).


